

Investitionen des Landesfeuerwehrreferates in der Höhe von  
54 Millionen Schilling zur Sicherheit von 1,1 Millionen Steirern

## **Landesweites Funk- und Alarmierungssystem „Florian 2000“ in allen steirischen Bezirken**

Mit der Übergabe der neuen Bezirksflorianstation Graz-Umgebung in der rund 1700 Einwohner zählenden Gemeinde Raaba wurde vor kurzem das Ausbauprogramm „Florian 2000“ offiziell abgeschlossen. Das Hauptziel des landesweiten, 54 Millionen Schilling umfassenden Investitionsprogrammes bestand darin, ein dem letzten Stand der Technik entsprechendes Funk- und Alarmierungssystem für den Krisenfall – „Florian 2000“ – zu installieren. Dieses sieht den funktechnischen Zusammenschluß der Feuerwehren und Gendarmerie auf Bezirksebene vor, um eine optimale Einsatzorganisation im Ernstfall sicherzustellen. Alle über die Feuerwehrnotrufnummer 122 getätigten Anrufe werden automatisch zu diesen Bezirkszentralen umgeleitet.

Nach Anträgen von Frau Landeshauptmann Waltraud Klasnic in ihrer Funktion als Feuerwehrreferent der Steiermärkischen Landesregierung wurden 2,5 Millionen Schilling zur Errichtung der neuen Leitstelle in Raaba sowie der Relaisstation Plabutsch freigegeben. Die bisherige Einsatzzentrale war in Nestelbach untergebracht.

Bis zum Ende der 80er Jahre waren individuell entwickelte Warn- und Nachrichtensysteme in den steirischen Bezirken eingerichtet. Damals hatte Landeshauptmann Dr. Josef Krainer, Feuerwehrreferent der Steiermärkischen Landesregierung, den Auftrag erteilt, das bestehende Funk- und Alarmierungssystem auf eine einheitliche Basis zu stellen. Der Anfang wurde mit der Probeanlage in Fürstenfeld gemacht. Die erste offizielle Bezirksflorianstation nach dem System „Florian 2000“ hatte LH Krainer 1991 in Weiz der Bestimmung übergeben. Im selben Jahr folgten Hartberg, Deutschlandsberg und Bruck a. d. Mur. Im Jahr 1992 wurden Liezen, Voitsberg, Mürtzschlag und Leibnitz dementsprechend ausgestattet. 1993 war Judenburg an der Reihe, 1994 Knittelfeld und Radkersburg, 1995 Murau, Leoben und Graz-Stadt. Den Abschluß bildeten 1996 Feldbach und heuer Graz-Umgebung.

26. Juni 1998